

EL DIARIO DE MENORCA.

MAYO 4 DE AGOSTO

Puntos de suscripcion.

EN PROVINCIAS:
 Mahon, Remitiendo el importe de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fabre- te de la suscripcion per medio de libranza

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 21 reales trimestra.
 Un numero suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mrs. por linea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De la Correspondencia.

Los periódicos belgas publican el texto del tratado de comercio que acaba de firmarse entre Inglaterra y Bélgica. Las principales cláusulas de este tratado son: asimilacion completa entre las dos banderas, supresion reciproca de los derechos de tránsito y régimen transitorio para los fabricantes de algodón belgas.

Con motivo del hijo recién nacido de la princesa Clotilde, casada con el príncipe Napoleon, bautizo que se verificará en octubre, parece que irá a Paris el rey Victor Manuel para ser su padrino en union de la emperatriz de los franceses. La princesa Clotilde ha quedado no tanto enferma.

Se ha leído por segunda vez en el Parlamento británico el bill para prestar auxilio a los distritos fabriles, pero se considera como muy dudosa su aprobacion, y es posible que el Parlamento prefiera autorizar a las parroquias para contraer empréstitos y aplicar de este modo un remedio excepcional a una miseria de igual carácter.

La situacion de la clase obrera es tristísima en Inglaterra. En Manchester se acaba de constituir una junta bajo la presidencia del corregidor de la ciudad para hacer un llamamiento a la caridad pública y organizar de una manera conveniente la distribucion a tantos infelices obreros como se ven privados de trabajo por causa de la carencia de algodones. En todas las poblaciones industriales de Inglaterra se experimentan análogas necesidades y la caridad procura amparar a los necesitados. Sin embargo,

el conflicto toma proporciones alarmantes. Solamente en Manchester habia el 3 de este mes 9,444 obreros totalmente parados y 12,801 que solo ganaban la tercera ó cuarta parte del jornal ordinario. Tres fábricas en que se ocupaban 1,500 hombres, habian anunciado que se cerrarian el 20. A fin de junio habia en las cinco ciudades de Preston, Blackburn, Wigan, Ashton y Stockport 33,343 obreros parados y 24,062 que solo trabajaban un par de horas y apenas ganaban para pan. Varias fábricas de tejidos estaban para cerrarse.

Calculanse en 500,000 obreros los que vivean en Inglaterra de la industria algodonera. Hay inminente riesgo de que todos estos infelices queden sin trabajo, y por consiguiente sin pan.

El magnífico baile dado por la corporacion municipal de la Cité de Londres el dia 17 de julio en honor de la esposicion y de los numerosos extranjeros distinguidos residentes en la actualidad en esta gran metrópoli, fué superior en brillantez y magnificencia al dado por la misma corporacion con motivo de la esposicion de 1851. Entre los cuatro mil concurrentes á él se veian miembros del gabinete, grandes dignatarios del Estado, embajadores, príncipes, y representantes de todos los puntos de la tierra. La sala del Guildhall, de 152 pies de largo, 50 de ancho y 55 de altura, parecia una verdadera Babel. Todos los tipos de la especie humana, todas las razas se veian reunidas en ella. La confusion de lenguas habia dejado de ser un hecho bíblico dentro del palacio municipal, y el persa y el arábigo, el griego, el indostani, el ru-

Belgrado así como en las fortalezas de... el italiano, el francés, el alemán, el español y otra infinidad de idiomas que seria largo y tedioso enumerar, resonaban en los oidos formando el mas extraordinario disorde que ha ocurrido jamas a ningun discipulo de Orfeo. El salon de recibimiento, construido en algunos dias, fué una verdadera y deliciosa sorpresa para todos los concurrentes. Este habia sido erigido delante de la fachada de Guildhall. Su interior estaba decorado en estilo gótico, y en sus cuatro ángulos habia cuatro figuras representando la Europa, el Asia, Africa, y America.

A lo largo de los muros se veian 16 estatuas alegóricas de gran tamaño, y sobre la puerta de entrada habia un balcón tambien gótico en el cual estaba colocada una orquesta. El ambiente principal estaba en las bóvedas de palacio; pero el de las piezas superiores era todavía mas rico en platería y esquisitos manjares. No faltaba en el oído de lo que puede contribuir a deleitar el paladar y satisfacer el estómago, y después de haber satisfecho el apetito devorador de 4,000 dancantes, tanto en comida como en bebida, y cuenta que las inglesas no son en manera alguna timidas en materia de gastronomía, todavia quedaba vino y comida de sobra a las cuatro de la mañana.

La Gaceta oficial de Turia desmiente formalmente los rumores alarmantes relativos a una expedicion clandestina y a un desembarco en las costas de Toscana ó de los Estados pontificios.

Leemos en la Patria: Hemos que la corbeta francesa Galatea salió el 5 de junio de M. para explorar el mar B. y el seguro dicho es camión. Para ellos se co-

gilar la costa de Sonora.

—Acaba de abrirse en Constantinopla la conferencia para el arreglo de la cuestion de la Servia. No habiendo se opuesto el Austria á la admision del representante del Reino de Italia, asisten á esta conferencia todos los representantes de las potencias que firmaron el tratado de Paris.

Se asegura que el gobierno servio pide que la Turquía evacúe la fortaleza de Belgrado.

La Puerta defiende su derecho de tener guarnicion en la ciudadela de Belgrado asi como en las fortalezas de Feth Islam, Semendria, Chabatz, Alt-Orsova, Sokal y Uchitza, situadas en la Servia; pero dicen que consiente á titulo de transaccion en disminuir el efectivo de las tropas que forman las guarniciones de dichas plazas, con el objeto de aliviar al país encargado, segun los tratados, de mantener estas tropas.

—En una polémica sostenida con el *Tiempo* sobre la situacion de los Estados Unidos, la *Patria* dice lo siguiente al hablar de la esclavitud.

«Ni el Norte ni el Sud tienen deseo de abolir la esclavitud, y en apoyo de nuestro aserto presentaremos, entre otras, las siguientes pruebas:

El *Correo de los Estados Unidos* refiere que M. Stanley dijo en un gran discurso pronunciado en Newbera el 17 de junio, «que el Norte no tenia intencion de emancipar los negros, y que el mejor medio que podian emplear los del Sud para conservar sus esclavos seria volver á la Confederacion.»

El *Noticiero de Ruan*, que ha hablado de este hecho, decia que no era posible demostrar con mas franqueza, que la abolicion de la esclavitud no es mas que un pretexto, un instrumento de guerra civil.

Somos del mismo parecer.

He aqui otra prueba mas decisiva aun:

M. Lincoln acaba de someter á la deliberacion del Congreso un proyecto relativo á la emancipacion de los esclavos en los Estados intermedios, y lo ha desechado la mayoría.

Este hecho no necesita comentarios.

—Un periódico francés asegura que las sanguijuelas son tan sensibles á los cambios atmosféricos que observándolas se pueden presentir del modo mas seguro dichos cambios. Para ello se co-

loca la sanguijuela en un tarrito de cristal cuyas tres cuartas partes estén llenas de agua y que se cierra con un pedazo de tela de tejido claro. Si la sanguijuela se arrolla y queda inmóvil en el fondo del agua, indica buen tiempo; si sabe á la superficie del agua, es señal de que va á llover y no dejará esta posicion hasta que el tiempo mejore; si serpentea con vivacidad en el líquido, hará mucho viento y desde que este empiece á soplar la sanguijuela dejará aquel movimiento; cuando la sanguijuela casi se sale del agua y experimenta violentas convulsiones, indica violenta tempestad; si se fija cerca del orificio del vaso, anuncia nieve; por último, anuncia hielo cuando, como cuando va á hacer buen tiempo, baja al fondo del agua en forma de bola. Ignoramos si son ciertas estas afirmaciones.

—El *Journal d'agriculture pratique* dice que, á pesar de los ensayos que se han hecho en el Mediodia de Francia, departamento del Gard, sobre el cultivo del algodónero, no pueden fundarse muchas esperanzas de ver producir á esta planta las cosechas regulares que se apetecen. Mejores resultados se han obtenido en Argel, cuyos productos se han comparado con todos los enviados á la esposicion de Londres, quedando demostrado que si los agricultores saben escoger la semilla y cultivan dicha planta con inteligencia, los algodones argelinos pueden luchar con las mejores calidades.

Paris 26.—Contrario á lo que ayer se dijo hoy se asegura que á la conferencia de Constantinopla de los asuntos del Montenegro asiste el representante de Italia. No es cierto lo que dijo la *Independencia belga*; pues España recibirá tambien indemnizacion del gobierno de Cochinchina y nuestro plenipotenciario asistió á las conferencias para el tratado de paz.

Anteayer el comandante turco de Trevione hizo una escursion al país de Korialiche, donde entró á sangre y fuego: los habitantes huían despavoridos. Los turcos fueron rechazados de Sagaratz y tuvieron grandes pérdidas.

Marsella 16.—La guerra ha estallado de nuevo en el Afghanistan; el Shah ha enviado 20,000 hombres y mucha artilleria para oponerse á la tentativa.

Belgrado 26.—Segun formal con-

venio, el ejército turco de la frontera servia debia alejarse á distancia de tres horas de marcha; pero Omer-Bajá menospreciado dicho convenio, mandó á su ejército aproximarse mas todavia á la frontera.

MAHON 4 DE AGOSTO.

Efemérides.

1343.

D. Pedro el Ceremonioso, rey de Aragón, manda fortificar el castillo de Canet, en Rosellon, poner en él gente de guarnicion y abastecerle de los víveres que van por mar, y ordena á don Felipe de Castro que entregue este fuerte á frey Guillen de Guimerá, caballero de la órden de S. Juan.

1361.

Llega á Barcelona el rey de Aragón don Pedro IV.

1396.

Fallece en Barcelona la infanta de Aragón doña Juana.

1473.

Sale de Barcelona el ejército catalan, mandado por el conde de Prades, con direccion á Elna, en Rosellon, sitiada por los franceses.

Dia 5.—1364.

Sale de Barcelona el rey de Aragón don Pedro el Ceremonioso.

1391.

Estalla en Barcelona un espantoso motin contra los judios, en el que fueron muchos de ellos pasados á degüello, y fué entrado á saco el barrio que habitaban.

1392.

Cárlos VI, rey de Francia, sale de Mans con su ejército.

1481.

Llega al puerto de Barcelona una escuadra portuguesa.

1529.

Tratado de paz firmado entre Cárlos V y Francisco I.

El domingo por la mañana salió para la mar la fragata de vapor rosa *Grand Amiral*, á cuyo bordo iba el contra-almirante Mr. J. Shestakoff quien el dia anterior dió un almuerzo á bordo al que entre otras personas asistieron la Exma. Sra. D. Antonia Folguera de Bassols y su hija D.^a Adelaida, la señora D.^a Concepcion Gradoli de Ládico, esposa del cónsul de la misma nacion, su hija D.^a Antonia, las señoritas de Font y de Calderon, y los señores coroneles Salazar, Madina, Ruano, otros gefes de la guarnicion y de la plaza, y D. Spiridion Ládico cónsul de Rusia.

Las señoritas sostuvieron la no interrumpida conversacion de sus galantes contertulios, aun cuando muchos de ellos usaban para expresarse de su idioma extranjero.

Hemos oído decir que del 11 al 12 llegará á esta ciudad el Illmo. Sr. Obispo de la Diócesi en el vapor *D. Jaime*, que debe venir á limpiar sus fondos en el Varedero.

Una carta á Dios.—Es precioso bajo todos conceptos el siguiente hecho que acaba de suceder en Paris:

«En una de las callejuelas inmediatas al mercado de San Honorato, y en el último piso de una casa centenaria, vive una familia de trabajadores, la cual acaba de verse agobiada por una de esas desgracias que hacen estremecer.

La mujer, jóven aun, se hallaba enferma en cama desde hace mucho tiempo, y el marido, único sosten de la familia, dió una terrible caída que le impidió salir de su casa. En esta situación, ¿qué hacer? ¿cómo alimentar á su familia?

Entre sus cinco hijos hay una niña rubia, de ojos azules, muy despejada y que todos los dias asiste á una escuela gratuita. El dia á que nos referimos hubo de quedarse en su casa para asistir en lo posible, á sus padres enfermos. La desgracia acaecida á su padre le causaba gran pena; porque el hambre que le desgarraba el estómago, le demostraba toda su trascendencia: así es que instintivamente imaginó el medio de salir de aquel apuro.

«Cuando estamos apesadumbrados, de-

bemos dirigirnos á Dios nos dice frecuentemente la maestra... Pues bien; voy á dirigirme á Dios. Voy á escribirle una carta como las que mamá me hace escribir á mi madrina, pues aun me queda un pliego de papel. Dicho y hecho. Interin que su padre y su madre dormian con el pesado sueño de la calentura, escribió mal ó bien, es decir, mas mal que bien, una carta llena de borrones, en la cual pedia á Dios la salud para sus padres y un poco de pan para ella y sus hermanitos.

En seguida salió de su casa, corrió á la iglesia de S. Roque, y trató de echar en el cepillo de los pobres su lacónico billete procurando que nadie notase su accion.

Una anciana y respetable señora, que iba á salir de la iglesia, observó que la niña andaba rondando el cepillo, y en el momento en que alargaba la mano le dijo:

—¿Qué haces, niña?

Esta, llena de temor, echóse á llorar; y como la anciana señora continuase interrogándola, la refirió ingenuamente el caso.

Enternecida la buena señora, consoló á la niña, y tomando la carta, le dijo:

—Yo me encargo de hacer que llegue á su destino.

Luego añadió:

—Has escrito aquí las señas de tu casa?

—No, señora; me han dicho que Dios lo sabe todo.

—Es verdad, hija mia; pero tal vez el

que se encargue de contestar no sepa tanto.

La niña le dijo entonces donde vivian sus padres, y llena de alegría regresó á su pobre botardilla.

Al dia siguiente, al levantarse, encontró delante de su puerta una cesta inmensa llena de ropas de hombre, de mujer, y niña, sábanas, azúcar y dinero, todo ello perfectamente cosido. Pegado al paquete habia un papel en el cual se leian estas palabras: *Contestacion de Dios.*

Pocas horas despues se presentó un médico encargado de visitar á los dos enfermos. Vease, pues, que si la carta de la niña rubia no habia subido literalmente al cielo, por lo menos fué recibida por uno de sus ángeles.

¡Lástima que el número de estos no sea tan grande como se necesita!

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio obispo y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa Maria.

SANTO DE MAÑANA.

La Trasfiguración del Señor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 2 ms.—Pónese á las 7 h. y 9 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. 25 ms. de la M.—Se pone á las 12 h. y 57 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA
del 4 de agosto de 1862.

Hoy principia a foguarse sin bala el cura-
dro y demás fuerza que tiene en Villa-Cár-
los el Regimiento Infantería de Zaragoza, en
cuya instrucción se ejercitará hasta pasado
mañana; continuando después de la misma
instrucción con bala hasta haber consumido la
dotación de municiones del trimestre.
Los fuegos tendrán lugar en el demolido
Castillo de San Felipe; y se hace saber en
la orden de hoy para los efectos de orde-
nanzas. El General Gobernador: **Bassols**,
Servicio para el día 5.
Jefe de día: **D. Angel Cos Gayón** y
Pons, coronel del regimiento infantería
de Granada n.º 34. — Parada, hospital y
provisiones, el mismo cuerpo. — **El Sar-
gento Mayor**: **Miguel Ferradas**.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

SALIDAS.
Para Alcudia y Barcelona, vapor cor-
reo Menorca, de 128 t. cap. **D. Antonio
Victory**, con 20 trip. y 52 pasajeros, esto
es: 12 para Alcudia y 40 para Barcelo-
na, cobre, calzado y otros efectos.
Para Barcelona polacra esp.ª **Cármén**,
de 204 t., cap. **D. Bonifacio Gilbò**, con
12 trip., 1 pas. y azúcar.
Para idem polacra esp.ª **Emilia**, de 140
t., cap. **D. Juan Bautista Domenech**, con

11 trip., 15 pas., azúcar y otros efectos.
Para idem fragata esp.ª **Cataluña**, de
180 t., cap. **D. Juan Sanjuan**, con 14
trip., 4 pas., café y otros efectos.
Para Palma bergantin esp.ª **Beatriz**, de
132 t., cap. **D. Honorato Berga**, con 14
trip., 1 pas. y azúcar.

AVISOS OFICIALES.

Sorteo 31.
En el sorteo de la rifa que se celebró ayer a
favor de la Casa de Misericordia de esta ciudad,
han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Duros.	Suertes.	Duros.
4598	100	1932	8
1328	15	1287	6
3184	10	4583	6
2458	8	4931	6
988	8	4073	6
203	8	3977	6
1391	8	3357	6
4251	8	3020	25

Aproximaciones.

4597	4599	3	202	201	1
1327	1329	1	1393	1395	1
3183	3185	1	4250	4252	1
2457	2459	1	1931	1933	1
987	989	1	3019	3021	2

Suertes extraordinarias.

4174	4	3970	4
3322	4	1495	4
3587	4	4985	4
4389	4	5097	4
1878	4	3239	4
584	4	873	4
4569	4	1979	4

333 4 3151 4
4824 4 3230 4
27012 4 4025 4
635 4
En esta rifa se han distribuido 5120 cédulas.
Los interesados acudirán a recoger sus premios
en la Administración de Loterías de esta ciudad,
calle de la Arraval n.º 1 de 10 a 12 de la mañana
de martes y viernes próximos.
Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes
próximo. — Mahón 4 de Agosto de 1862. — Do-
mingo Vidal, V. Srio.

ANUNCIOS.

Los dueños de los predios **Son Gall**
y **la Aubaida** previenen al público
que la caza está vedada en dichos
predios, y que el guarda jurado que
está a su servicio celará la exacta
observancia de la misma veda.

En esta imprenta darán razón de
quien tiene un piano para alquilar.

PARA ALQUILAR.

Los altos de la casa número 102, ca-
lle del Castillo.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de **D. Juan Rábregues y Pascual**,
calle Nueva, núm. 21.